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问题不解决不离场

本报讯 （记者 李东慧 李江
涛）昨日，市委十届十二次全会召
开。与会人员在认真听取市委书记
陈雪枫所作的重要讲话后，结合全
会印发的一系列全面深化改革的文
件，分九组进行深入讨论。大家集
思广益，各抒己见，对我市全面深化
各项改革提出意见和建议。

大家一致认为，深化改革是洛
阳加快建设名副其实的中原经济区
副中心城市的必由之路。这次全
会，吹响了我市全面深化改革的
冲锋号，规划了路线图，明确了时
间表，下达了责任书，对我市深化
改革工作的意义、目标、措施、路径
和责任分工等作了详细阐述。全
会为我市深化改革指明了方向，使
改革思路更加清晰、改革任务更加
明确、改革重点更加突出，增强了
全市上下全面深化改革的信心和
决心。

在讨论中，大家针对扩大开放
招商力度、提升服务企业质量、加快
文化产业发展、优化干部勤廉考核
制度等方面，提出了不少富有建设
性的意见和建议。有人建议，在引
入民营机制、推动各种所有制资本
融合发展上，进一步强化政策和舆
论引导，营造良好氛围；围绕我市第
一批9个方面36个改革事项，制定
详细实施办法，明确时间节点，加快
推进落实；各县（市）区在制定“权力
清单”“负面清单”时，保持相对一致
性，市纪检部门要结合实施情况制
定“问责清单”，对违背“权力清单”

“负面清单”的行为进行问责处理；
要注意发挥文化人才、文化企业的
作用，通过完善文化产业发展机制，
将非物质文化遗产等资源转化为实
实在在的文化生产力，变成看得见、
摸得着的文化产品。

与会人员表示，这次全会对我
市全面深化改革工作的安排做到了
近详远略、科学有序、重点突出、积
极稳妥，必将最大限度凝聚起全面
深化改革的正能量。下一步，要把
改革的热情和共识转化为扎实有效
推进改革的行动，牢牢把握我市全
面深化改革的总基调，把思想和行
动统一到市委的决策部署上来，汇
聚强大的改革正能量，坚定不移地
全面深化各项改革，积极消除制约经济社会发展的体制机制障
碍，最大限度释放改革红利，为加快建设名副其实副中心提供强
大动力，让全社会实实在在感受到改革带来的成效。
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本报讯（见习记者 朱艳艳 通讯员 梁占强 孙雪芹）昨日，全
国总工会副主席范继英率队来洛，调研基层工会组织建设工作。

全国总工会基层组织建设部部长刘迎祥，省人大常委会副
主任、省总工会主席张大卫，省总工会党组书记、常务副主席李
建庄等一同来洛。市领导吴中阳、原文涛等参加相关活动。

在中信重工机械股份有限公司，范继英等参观了焦裕禄纪
念馆和职工文化活动中心，并深入生产一线询问职工工作和生
活情况。在劳动者驿站周天百货站，范继英得知我市劳动者驿
站是全省首创、目前已从最初的6家发展到近110家后表示，劳
动者驿站是工会组织服务劳动者的有效渠道，希望增加驿站数
量，提升服务水平，让驿站更富生命力。涧西区南昌路办事处江
东社区创新开展“企业工会、街道工会、院落工会”三级组织机构
建设，收到良好效果。范继英叮嘱社区再接再厉，持续创新工会
组织形式，保障职工权益，丰富居民生活。

范继英说，洛阳不断扩大工会组织覆盖面，持续增强工会的
凝聚力，为优化社会管理和服务经济发展提供了坚强保障。今
后，要进一步创新工会工作的体制机制和方式方法，切实做到服
务大局有作为、服务职工有实效；要在服务职工群众过程中，进
一步改进作风、提高水平，不断增强工会组织凝聚力，在全面深
化改革中发挥更大作用。

范继英来洛调研基层工会组织建设工作

扩大组织覆盖面
增强工会凝聚力

（上接01版）五要推进反腐倡廉建设。
通过全面推进党的纪律检查体制改革
和创新，严格落实党风廉政建设“两个
责任”“一案双查”“一岗双责”等制度
要求，扎紧权力的笼子，堵住制度的漏
洞，真正让铁律生威、铁规发力，形成
领导干部不想腐、不能腐、不敢腐的有
效机制。

全会强调，要强化组织领导，迅速
形成全面深化改革的大气候。今年是
深入贯彻落实党的十八届三中全会精
神、全面深化改革的开局之年。必须把
全面深化改革摆在经济社会发展全局
的突出位置，加强组织领导、形成广泛
共识、凝聚改革合力、营造浓厚氛围，努
力实现全面深化改革顺利开局、平稳起

航。一要加强党的领导。全面深化改
革由市委常委会直接领导，各级党委要
坚决贯彻落实中央的顶层设计、省委的
总体部署和市委的统一安排，认真做好
全面深化改革的组织领导工作。要按
照项目化、责任化、清单化的要求，建立
改革责任机制，确保改革任务和改革举
措落到实处。二要真正解放思想。要
把解放思想作为全面深化改革的“第一
工序”，把勇于担当作为全面深化改革
的“第一要件”，敢于触及深层次矛盾，
敢于切除顽瘴痼疾，紧跟时代潮流，顺
应发展大势，牢记人民期盼，在全面深
化改革中闯出新路子、赢得新优势、开
创新局面。三要强化宣传引导。要加
强对全面深化改革的正面宣传和舆论

引导，深入宣传上级和市委的决策部
署，大力宣传全面深化改革的进展和成
效，为全面深化改革营造良好社会环
境。四要持续转变作风。要坚持教育
实践活动整改、巡视反馈意见整改和全
面深化改革“三改合一”，以解决群众反
映强烈的“四风”问题为切入点，把学习
弘扬焦裕禄精神作为一条红线，大力学
习弘扬焦裕禄同志对群众的那股亲劲、
抓工作的那股韧劲、干事业的那股拼劲，
不断增强“为官一任、造福一方”的责任
意识，不断增强“标兵渐远、追兵渐近”的
危机意识，不断增强“恪尽职守、夙夜在
公”的奉献意识，真干、实干、苦干，着力
营造风清气正的改革发展环境，为全面
深化改革提供坚强的作风保障。

全会号召，让我们紧密团结在以
习近平同志为总书记的党中央周围，高
举中国特色社会主义伟大旗帜，深入学
习贯彻党的十八大和十八届三中全会精
神，认真落实中央和省委关于全面深化
改革的各项决策部署，开拓创新，锐意进
取，务实重干，为加快建设名副其实的中
原经济区副中心城市而努力奋斗。

会议期间，与会人员还进行了分组
讨论，市委常委会听取了各组讨论情况
的汇报。

参加全会的有：市委委员、市委候
补委员、市纪委委员，在洛的其他市级
领导，各县（市）区、市直各部门主要负
责同志，部分重点企业、科研院所、大专
院校、金融机构主要负责同志等。

市委十届十二次全会举行

市社保局变坐等审批为上门服务，变按部就班为特事特办

服务企业，不等不靠往前赶
洛阳石化公司人力资源处保险科的徐小燕长期负责公司员工

社保业务。对于我市社保服务模式的变迁，她深有感触。
她说，3年前，她和几个同事每个星期都要在吉利和市区间往

返若干趟，每次都要带几大包社保档案资料去办理相关业务，而且
需要几个同事在不同的窗口分头排队。

现在不同了，每个月只需到市社保局提交一次经办目录报表

并审核盖章，其他诸如停保、退保、新参保、变更等业务，都可以在
公司的办公室轻点鼠标完成。

徐小燕算了一笔账：社保服务模式转变之后，每年可为公司节
约成本20余万元。

这一变化，源自市社保局审批端口的前移和经办模式的
创新。

洛阳石化公司是最早进行委托经
办社保业务的企业，但不是唯一一个。

这两年，市社保局针对一些大企
业职工多、档案多、路途远、业务量大
等情况，探索实施了企业社保业务委
托经办制度，将部分适合企业办理的
社保业务委托企业办理，与洛阳石化、
中信重工、中船重工第725研究所等8
家单位签订了社保业务委托企业办理
协议。

与此同时，该局在全省首家设立
企事业单位办理社保业务客户端。
300 多家安装客户端的企业，可在网
上办理有关社保业务，大大缩短了办
理时间，节约了相关费用，提高了工作
效率。

目前，该局正向全市管理规范的
企业积极推广这一模式。

“这一模式的建立，体现了转变政
府职能、提高公共服务质量的基本理
念。”徐小燕说，市社保局服务端口前
移，把职能触角延伸到各个企业，相当
于每家企业都有了一个“社保局”。

对一些尚未采用委托经办模式的
中小企业，市社保局利用银行网点，委
托银行办理部分社保业务，将委托业

务范围扩大到人员新参保、基本信息
变更、停保、续保、退保等业务，进一步
方便了中小企业办理社保相关手续。

以前，企事业单位职工在洛阳行
政区域外发生工伤事故，要由我市工
伤认定部门派专人赴事故现场进行调
查核实，花费很大，效率也不高。

从2011年7月开始，我市对在洛
阳行政区域以外发生的工伤事故实行
委托调查：洛阳保险公司接到异地工
伤协查委托函后，立即协调当地保险
公司，第一时间赶到现场，第一时间将
异地工伤现场协查录音、录像等调查
取证结果传回，工伤认定部门不用再
委派专人到事故发生地进行调查。此
举，既可以节省人力和工伤认定经费，
也可以让有关工伤问题尽快得到解
决。

“一线工作法”不是社保系统的
原创，但是，市社保局一定是“一线工
作法”执行最好的单位之一。

对参保人数较多、办理社保业
务较频繁的企业，市社保局组织人
员深入企业一线现场办公。该局养
老待遇审核科的张红莉说，2011 年
2 月，他们与市人社局养老保险科
实行了联审联批制度，对审批量超
过 30 人的企业，他们都会上门服
务、现场办公。

失业保险管理科科长杨俊峰对
现场联席办公的经历深有体会。
2011年1月，天寒地冻，他与同事们
连续几天为一家企业的员工集中办
理接续社保关系、申领失业保险金等
业务。办完最后一份手续时，他的手
已经冻得拿不住笔。

解企业之忧，市社保局很有一套
办法。

该局每名党委委员联系2家至3
家困难企业，帮助企业落实相关帮扶
措施，同时，积极探索扩大失业保险
基金支出范围试点，帮扶困难企业稳
定就业岗位。目前，该局已为 53 家
困难企业拨付稳定就业岗位补贴资
金数千万元。

9月4日，针对万基控股集团生
产经营困难的实际情况，市社保局局
长王亚伟带队到该集团研究解决企
业社保难题，现场提出三条帮扶意
见：一是积极向上申请困难企业优惠
政策和困难企业职工稳岗补贴；二是
指定专人配合企业做好社保费申报
缓缴工作，确保企业职工待遇不受影
响；三是为企业提供绿色通道，优先
办理各项社保业务。

王亚伟说，方式方法可以创新，
服务态度必须始终如一。服务企业、
服务项目，就是要不等不靠把各项工
作往前赶，就是要实实在在为企业排
忧解难。

本报记者 孙自豪 通讯员 时
关乐 耿永要


